

Siete leguas

Más allá de la casualidad



Mario Antuña

Pasen y lean... Las páginas están repletas de promesas irrenunciables y que nos traerán porvenir y felicidad, obras aprobadas o con la garantía de que se harán ahora "de verdad de verdad", proyectos olvidados o en tramitación que resurgen o aparecen con el sello de certificación de garantía para el futuro,

sean del Gobierno nacional o regional, de los ayuntamientos, de alcaldes o candidatos aspirantes a serlos. Qué casualidad que todo se acelera cuando las elecciones son inminentes y adquieren mayor velocidad o rotundidad en función de las expectativas del resultado. Nadie se quiere quedar atrás. Perdedor

el último. ¿Será casualidad o estrategia electoral? Nadie es inocente o ajeno. Quien está en el sillón vende el pescado del mostrador; el aspirante quiere colocarlo. El votante, a estas alturas, suele saber qué llevarse a la urna, más allá de la casualidad de la última hora electoral. Pasen páginas y lean...

Sábado, 25 de mayo de 2019

# Las Cuencas

LA NUEVA ESPAÑA | 3

## Mieres lidera con diecinueve obras los fondos mineros, pero Langreo suma más inversión

Los dos principales concejos se llevan el grueso del dinero para las Cuencas, con 22 millones para la del Nalón y más de 14 para la del Caudal

San Martín y Lena consiguen financiar importantes iniciativas como la ampliación del centro TIC de El Entrego y la urbanización del polígono de Villallana

Mieres / Langreo, Andrés VELASCO

Si Asturias ha salido beneficiada en el reparto de los 132,9 millones de euros de los fondos de reactivación del anterior plan del Carbón (2013-2018), llevándose casi el 55% del dinero previsto para todo el país, las comarcas del Nalón y el Caudal también se han llevado la palma. De hecho la inversión en los diez concejos de los valles mineros de la cuenca central asturiana supera el 70% de lo que se invertirá en toda la región (sumando el dinero que llega del estado más el que aporta la propia autonomía). Por municipios, Langreo, Mieres, San Martín del Rey Aurelio, Lena y Laviana copan el "top-5" del gasto. Eso sí, el rey de proyectos a ejecutar es sin duda Mieres, con 19 actuaciones, aunque Langreo lo supera en inversión.

**Langreo.** La cabecera del Nalón es la que más dinero recibe, con 22 millones de euros para desarrollar cinco proyectos. El grueso de los fondos serán para los accesos y la urbanización de la obra del soterramiento de las vías de Feve, que se lleva 9,9 millones. También habrá 7 millones para la mejora eficiencia de 258 viviendas públicas en Lada y otros 3,2 millones para los accesos al polígono de La Moral. Asimismo se recibirá dinero para dos proyectos para abrir los accesos a los Talleres del Conde por más de 2,6 millones de euros.

**Mieres.** Casi una veintena de proyectos se desarrollarán en el municipio con cargo a los fondos mineros, invirtiéndose algo más de 14 millones. Entre las iniciativas, se incluyen más de 3,2 millones para el depósito de agua de La Herradura y 2,1 para saneamientos en Cenera. Otros 1,2 millones se destinarán a la mejora de accesos al Monte Polio y un millón para la mejora térmica de fachadas. También se invertirá otro millón de euros para cuatro proyectos de mejora de los polígonos industriales del municipio para obras de saneamientos y eficiencia energética, entre otras materias. Precisamente en ese último campo se financiarán otros 7 proyectos en dife-



**DOS GRANDES PROYECTOS.** El soterramiento de las vías de Feve en Langreo, a la izquierda, se lleva casi 10 millones de los fondos. A la derecha, el depósito de agua de La Herradura, que abastece a Mieres y será mejorado con 3,2 millones. | FERNANDO GEJO



Los concejos de Sobrescobio, Riosa y Caso financiarán un proyecto con estas ayudas

rentes puntos del municipio. Una cuantía de 600.000 euros irá a la tercera fase de la Ciudad del Tenis de Turón y 220.000 euros a la prolongación de la pista finlandesa desde Rioturbio a Tres Amigos.

**San Martín del Rey Aurelio.** Tres son los proyectos que se financiarán en el municipio, aunque el dinero se utilizará fundamentalmente en uno. De los 9,21 millones para el municipio, 8 de ellos se los llevará la ampliación del Centro de Empresas TIC de El Entrego. Algo más de 600.000 euros se invertirán en mejorar los saneamientos de Piñera, Escobio y

El Nietu; y 601.000 euros irán para el polígono industrial Venturo I.

**Lena.** Solamente recibirá dinero para dos proyectos y la cuantía asciende a 8,4 millones de euros. Cinco millones se van para la urbanización del polígono de Villallana, una obra que lleva años esperándose. Y el resto, 3,4 millones, para el saneamiento de los núcleos de Sotiello, Palacio, Alcedo, y Folgueras.

**Laviana.** Tres proyectos se financiarán en el municipio por un importe de 6 millones. Dos terceras partes del dinero, es decir, 4 millones, son para los Saneamientos de Fechaladrona, Tiraña, La Cauca, Fabariegu, Los Fornos y el entorno de Pola de Laviana. Además, la optimización y diversificación energética en los edificios públicos de Laviana y la recuperación y revalorización del Monte Carrio se llevarán 1 millón por proyecto.

**Aller.** Tres proyectos también se desarrollarán en el municipio alle-

rano. Por un lado, se invertirán casi 1,3 millones en la renovación del abastecimiento a Mieres desde la cuenca de Aller, en la captación de Ronderos. Un millón se va para un plan de modernización en los ciclos del agua en Bello, Corigos, Pola del Pino y Cuérigo. Los últimos 170.000 euros son para la recuperación del entorno del pozo San Fernando.

**Sobrescobio.** El municipio co-yan solamente recibirá fondos para un proyecto: 1,9 millones para la recuperación de zonas degradadas del municipio.

**Riosa.** También se le ha asignado una sola partida, de 1,2 millones de euros, que se utilizará en la descontaminación de suelo de las antiguas minas de cobre de Texeo, uno de los valores turísticos del concejo.

**Morcín.** Dos proyectos que suman 900.000 euros son los que irán con cargo al anterior plan del Carbón. Por una parte, la mejora

de la eficiencia energética en edificios públicos recibirá 300.000. El doble, hasta 600.000 euros, se van para la recuperación del monte Montsacro.

**Caso:** El concejo cuenta con un solo un proyecto y una inversión de 700.000 euros, la mínima en los valles del Caudal y el Nalón. Ese dinero se irá para la mejora del polígono de Solavega.

**SE VENDE CASA DE VERANO a 5 Kms. de León (por la carretera antigua)**  
Espléndido lugar, sano y aire puro. Dos habitaciones, dos salones, dos baños amueblados, trastero, garaje, jardín y plantas, cocina completa, chimenea, nevera y lavadora. Todo a estrenar. Todo cerrado y elegante.  
**Información: doña Mar 609 834 970**